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egún datos de la Funda- 
S ción Yarur, a través de 

Duna Viva, al menostres 
proyectos en construcción en 
el entorno del campo dunar 
que comparten Viña del Mar y 
Concón -actual Santuario de la 

Naturaleza- han sido paraliza- 
dos por sentencias judiciales: 
eledificio Makroceano, latorre 
AltoSantorini y el proyecto de 
loteo Costa de Montemar VI. 

Todas estas obras en algún 
momento contaron con un 
permiso de edificación favora- 
ble, emitido por la Dirección 

de Obras Municipales (DOM) 

de Viña del Mar o Concón. Fue 

asíque las constructoras inicia- 
ron sus faenas, pero luego sus 
permisos fueron revocados 
por la justicia y se vieron obli- 
gados a someterse a Estudios 
de Impacto Ambiental. 

Esteescenario de incerteza 
jurídica ha derivado en imáge- 
neslamentables, como el edifi 
cio Alto Santorini paralizado y 
a medio terminar; la enorme 
excavación sobre la duna don- 
dese iba a instalar el edificio 
Makroceano, 0 el bullado caso 
del Hotel Punta Piqueros. 

  

PROPUESTA LEGISLATIVA 

Eneste contexto, y tal como se 
detalló en estas páginas en la 
edición del 23 de enero, dipu- 
tados de la región se encuen- 
tran impulsando un proyecto 
de ley que busca dejar las re- 
glas del juego más claras, tanto 
paralasinmobiliarias como pa- 
ralos defensores ambientales. 
Enrigor, el proyectobuscamo- 
dificar el artículo 25 bis de la 
Ley de Medioambiente, esta- 
bleciendo que las Resoluciones 
de Calificación Ambiental 
(RCA) favorables sean un requi- 
sito al momento dela solicitud 
del permiso de obras ante la 
DOM, y no al momento de la 
recepción de obras. 

La normativa actual esta- 
blece que “las Direcciones de 
Obras Municipales no podrán 
otorgar la recepción definitiva 
silos proyectos o actividades 
(...) no acreditan haber obteni- 
do una Resolución de Califica- 

ción Ambiental favorable”, lo 
quebusca ser modificado enel 
Congreso. 

La iniciativa, impulsada 
por los diputados Hotuiti Teao 
(Ind./Evópoli), Tomás de Re- 

mentería (Ind./PS) y Andrés 
Longton (RN), entre otros, bus- 
ca establecer una normativa 
más precisa de protecciónam- 
biental y, por otro lado, gene- 
rar condiciones de mayor cer- 
teza para las constructoras y 
desarrolladores, recibiendo un 
respaldo transversal, desde 

MIGUEL CAMPOS.

  

PROPUESTA SURGE ARAÍZ DE LOS CASOS DE PROYECTOS QUE, PESE A CONTAR CON UN PERMISO FAVORABLE DE LA DOM, HAN SIDO JUDICIALIZADOS. 

“Ley Yarur” es cuestionada por la 

Asociación de directores de obras 
DUNAS. Proyecto que exige a constructoras una RCA favorable al momento de la 
solicitud de obras a la DOM no es respaldado por el gremio: “Sólo lo enreda todo”. 

Duna Viva hasta abogados del 
rubro inmobiliario. 

ADOM SE OPONE A PROYECTO 

Sin embargo, el proyecto, acu- 
fado como “Ley Yarur” por 
parte de Duna Viva, es cuestio- 
nado por la Asociación de Di- 
rectores de Obras Municipales. 

A diferencia del exDOM de 
iña del Mar, Julio Ventura, 

quien acusó los “fallos” de la 
normativa, Yuri Rodríguez, 
DOM de Casablanca y presi- 
dente de la ADOM Chile, sostie- 
neque“la norma es bien p! 
sa, y no considera la precisión 
ambiental en la admisibilidad 
de unasolicitud de permiso, y 
eso está muy bien”. 

Sinembargo, de aprobarse 
la “Ley Yarur”, ésta significará 
“más pega” para las Direccio- 
nes de Obras, “que aparte no 
tienecompetencias enelámbi- 
to ambiental, por lo que ten- 
drían que hacer estudiar de 
nuevo atodos los revisores pa- 
raque, una vez certificadas sus 
competencias ambientales y 
modificada laley,(.. los muni- 
cipios tengan facultades análo- 
gasalasde laSMA”. 

Subraya, por ende, que “es- 
to requiere recursos, y eso ha- 
ceinviableel proyecto, porque 
para hacer esta torta hay que 
comprar hartos huevos, y to- 
das las iniciativas legales que 

      

“Es más pega para el 
mismo revisor, que 
aparte no tiene 
competencias en el 
ámbito ambiental. (...) 
Sólo lo enreda todo. 
Seguro que esuna 
idea fallida de legislar 
obtenida de una IA”. 

Yuri Rodríguez 
Presidente ADOM Chile 

apuntan al mejoramiento de 
las gestiones en las DOM, no 
tienen recursos asociados”. 

En síntesis, critica que el 
proyecto de los diputados “só- 
lolo enredatodo”, asegurando 
que “es una iniciativa que no 
entiende el problema y ataca 
los efectos y no las causas”. 
“Seguro ques unaidea fallida 
delegislar obtenida de unalA”, 
fustiga. 

Rodríguez afirma además 
quelos conflictos urbanos-am- 
bientales son “un problema de 
la planificación”, por lo que de- 
beer resuelto en instrumen- 
tos como el Premval o el PRO 

delascomunas. “Hagamos pla- 
nes reguladores donde la ciu- 
dadanía se exprese y se debata 
enel Concejo Municipal de ca- 
da comuna lo que es un verda- 
dero atributo ambiental y lo 

“La realización de 
Estudios de Impacto 
Ambiental, antes dela 
recepción municipal, 
es fundamental para 
garantizar la 
sostenibilidad de los 
proyectos 
inmobiliarios”. 

Uriel Padilla 
Académico Construcción UV 

blindamos”, propuso. 

PROPONE REVISIÓN AL SEA 
En esa misma dirección, la 
abogada urbanista Jeanette 
Bruna opina que, en vez de 
cargar a los municipios “con 
más tareas para las queno tie- 
nen recurso humano capacita» 
donifinanciamiento, lo quese 
debe fortalecer es la labor del 
SEA y la SMA para asegurar 
quelas obras que debanentrar 
aevaluación ambiental no co- 
miencen sin contar con RCA”. 

Unaspecto que se debe re- 
visar, enfatiza, esla “nula fuer- 
za vinculante” de los certifica- 
dos de no pertinencia ambien- 
tal del SEA, “porque con basea 
ellos se comienzan las obras 
sin RCA, y luego tribunales los 
obliga a la evaluación ambien- 
tal, lo que provoca la incerteza 

jurídica”. 

RESPALDO A PROPUESTA 

En contraste, el presidente de 
la Fundación Defendamos la 

Ciudad, Patricio Herman, cree 
queeel proyecto de Ley Yarur 
“es fantástico y lo apoyamos 
plenamente”, destacando que, 
con su eventual aprobación, 
“ningún titular va asolicitar un 
permiso de edificación, si no 

tiene la Resolución de Califica- 

ción Ambiental en su mano”. 

“Yo creo que va a limar as- 
perezas, buscando que, siem- 
pre respetando los marcos re- 
gulatorios, los titulares de los 
proyectos tengan certezas jurí- 
dicas”, destacó Herman. 

En tanto, el académico de 

la Escuela de Construcción UV, 

Uriel Padilla, si bien manifestó 

que “es interesantela iniciati- 
va”, asegurando que “la realiza- 
ción de Estudios de Impacto 
Ambiental, antes de la recep- 

ción municipal, debo decir que 
es fundamental para garantizar 
la sostenibilidad de los proyec- 
os inmobiliarios y proteger el
medioambiente”; dice que pa- 
ra evitar casos como los edifi- 

cios Kandinsky y Miramar, que 
terminaron al borde de una tra- 

gedia, más que Estudios de Im- 
pacto Ambiental, los proyectos 
deben ser sometidosa estudios 

deriesgos y desastres. — 3   

Incendio afectó 
límite comunal 
entre Quilpué y 
Villa Alemana 

  

e Un incendio afectó el sector 
que conecta a las ciudades de 
Quilpué y Villa Alemanael lunes 
en la noche. Éste dejó dañadas 
dos casas, seis rucos, y unos 2 
mil metros de pastizales. Así lo 
informó el delegado presiden- 
cialde Marga Marga, Fidel Cue- 
to, quien explicó queal lugar se 
dirigieron brigadas de bombe- 
ros de ambas comunas más un 
técnico de Conaf, quienes logra- 
ron contener el fuego. Según 
comentóla autoridad “nose co- 
noce el origen, pero partió co- 
mo incendio estructural”. (3 

  

Siniestro en Villa 
Independencia deja 
una mujer fallecida 
y aun lesionado 

e Producto de un incendio ocu- 
rrido entre las calles Gabriela 
Mistral y Luis Gustavo López, de 
Villa Independencia de Viña del 
Mar; falleció una mujer de unos 
65,67 años y resultó lesionado 
un hombre de alrededor de 30. 
Elcapitán de la Tercera Compa- 
ñía de Bomberos de Viña del 
Mar, Angello Carmona, informó 
quelas llamas afectaron dos es- 
tructuras en un mismo terreno: 

una vivienda de emergencia y 
una vivienda definitivaquesees- 
taba construyendo. s 

Team Patriota 
funaa diputado 
De Rementería 
por tema pensiones 

e Mientras el diputado Tomás 
de Rementería (Indp.PS)almor- 
zaba en un restaurante peruano 
ubicado frente al Congreso, el 
Team Patriota llegó a funarlo 
por eltemapensiones, tal como 
mostró el mismo grupo enunvi 
eo que subió susredessocia- 
les. Allíse escucha que le dicen 
“terminemos con la irresponsa- 
bilidad delareforma. Ud.nonos 
puede obligar a un préstamo 
forzoso”. “De Rementería en- 

tiende la patria no se vende”, 
empezarona gritar luego. 04 
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